



FELIZ CUMPLEAÑOS

GANDHI

Un día como hoy en 1869 nacía en la India **Mohandas Karamchand Gandhi**, uno de los más grandes pensadores y practicantes de la noviolencia en la historia.

Como Ríos de Pie, sobre todo en épocas duras para el país como las que vivimos ahora, nos inspiramos y seguimos las enseñanzas de este gran pensador. En honor a su cumpleaños, queremos compartir estas reflexiones con ustedes.



Durante su vida y trabajo, aparte de las campañas de protesta noviolenta en defensa de los derechos de sus compatriotas, Mahatma Gandhi también enfrentó desastres naturales cuyas consecuencias se agravaron por el mal gobierno que administraba la India.

Entre ellos están el terremoto de Bihar de 1934, la hambruna masiva de Bengala en 1943, e inundaciones y sequías repetitivas en 1920-1940s.

Ante esto, Gandhi tomó las siguientes acciones y dió los siguientes mensajes:

Organización inmediata de ayuda humanitaria y reconstrucción: Gandhi frenó las actividades normales de su movimiento para llevar ayuda a las áreas y poblaciones afectadas.





Promoción de auto-reconstrucción:

A través de su trabajo y en repetitivos mensajes, Gandhi pidió y apoyó la reconstrucción de áreas rurales afectadas siempre repitiendo que para ello no era necesario esperar la ayuda del gobierno. La auto-suficiencia de sociedad civil era para Gandhi la clave para la sobrevivencia a estas crisis.





5

Clamando a la unidad:
Gandhi reforzaba el
mensaje de que sólo la
unidad del pueblo de la
India, más allá de castas o
etnicidades, podría traer
la solución a las crisis que
sufrían.



Como Ríos de Pie nos adherimos mucho a estas ideas y trabajo.

Nuestro trabajo actual de apoyo a bomberos, comunidades, animales y flora afectada en la Chiquitania es nuestro grano de arena para, a través de la noviolencia, reconstruir nuestra fortaleza independientemente de los ataques del gobierno al medioambiente y nuestras comunidades.



Creemos firmemente que al mismo tiempo que trabajamos para exigir cambio de leyes y reforma de instituciones hasta lograr una Bolivia verdaderamente democrática, tenemos que también dar el apoyo humanitario a quienes sufren hoy como consecuencia del autoritarismo de este gobierno. Tenemos que hacer el trabajo de reforma a largo plazo y el de solidaridad a corto plazo. Gandhi nos enseñó que uno no está completo sin el otro.



Nuestro país está sufriendo mucho daño este año, y aunque toda nuestra energía como movimiento está enfocada en el trabajo humanitario, también sabemos que esta es una lucha noviolenta a largo plazo y por ende ver otras figuras históricas que tampoco se rindieron nos ayuda a tener perspectiva y resiliencia.

Para esta crisis ambiental sin precedentes y otras crisis que enfrenta Bolivia, seguimos creyendo que la noviolencia es la única salida constructiva y real. En el cumpleaños de Gandhi, esperamos que esta reflexión les sirva para entender nuestro trabajo y también les sirva de inspiración en cualquier acción que estén tomando para defender Bolivia y sus bosques hoy.

